

心のケア まず先生から

学校再開の準備・避難所運営…忙しさ限界



先生同士のワークショップ。心の中を打ち明けあう=4月6日、宮城県多賀城市、平岡写す

県医歯心理士会の成井香苗
副会長が教師役で、先生たち
が生徒になった。睡眠や体調
に関するアーケードをとり、
簡単な体操でリラックスした
兄弟が薦められたが、彼等を愛受け、
運動の可能性が出てきた。原
義関係企画に動める弟は、事
故処理の関連業務に出るかも
らしていた。

もの心をかうするプロクラム、を語られた。やがて切符出した。
福島第一原発事故の被災区域にかかる同県浪江町出雲。
震災前まで祖父、父母、兄夫婦や弟夫婦ら計13人が町に暮
る。

裕慶院が開設された木下川谷小学校。そぞぞその隣の川谷中学校で、4月19日、先生向けの研修会があつた。原発事故で県沿岸部から避難した児童・生徒を受け入れてこられた学校だ。研修会は、
「家族が散らばって避難しているので、それを考えていままで」川谷小の安部大助先生が、「今、感じていること」(35)が、

養護教諭に悩み告白「楽に」

子供たちの心のケアには、必ず先生のケアがない。東日本大震災の被災地に義援金を寄付するやカウンセラーやが続々と入り、教師を支える活動をしている。被災地の先生たちは学校再開も躊躇所選せぬ……。手いっぱい。教え子や自分の家族が十分に向き合えないといった悩みを抱えている。

「樂に」

本大震災の被災地に避難教諭として赴いた。被災地の先生たちは学生達を十分に向むかえだして、おもてなしを惜しまなかった。また、被災地の先生たちは、身起住の血泊では夜寝つけないと嘆いていた。川谷中の生徒友畠校長は震災発生以来、郵局の通路や学校の裏庭で理髪を始めた。一晩中シャツを脱しながら理髪した。地獄のたひらへんと詫びた。地獄のたひらへんと詫びた。

「完璧でなくとも」「居るだけ」

先生たがい必要なのは、懶みを打ち明けた。それで曾れぬ環境だと指摘するのは、JO「アリ」（本部・英語）のK・クンシナさん。世界中の被災地の子供もたわらの心理ケアをした医師だ。

4月上旬、宮城県多賀城市で開かれた教師の研修会で、二さんは先生成同のワークショップを撮した。参加者は30人ほど。のグループになられれた。

あるグループは「今まで文代で避難所の泊まりをして、疲れる」「自分だけが助かったおかげで、申し訳ないよりお明かになった」と悩みを語った。

「まだ宿題がある」と自分の

しながくない。同県郡上市には新築つい一年ばかりの自分の血泊は地獄が近くで感じたままだ。みんな不安が言葉に出じた。

川谷中の生徒友畠校長は震災発生以来、郵局の通路や学校の裏庭で理髪を始めた。一晩中シャツを脱しながら理髪した。地獄のたひらへんと詫びた。

「避難は運のいい先生ではなく、わたがいるのだと強がる心がある。いいのかながうるが、今はいいのかだ」

宮城県石巻市は4月1日から、秋田県教諭から避難教諭のチームが派遣された。4月末まで計11チームが現地に駐在。千葉一郎の4月4日、「千葉を直接つかわれる」とから、地元の避難教諭が現地に駐在。千葉も同じ現地で、4月1日から4月24日までの時間を使つて現地に駐在。

に腰を下す。「四月下旬先遣隊が現地へ
ったとかがいい。宿舎は
夜、地元の基督教論が訪れて
胸を打て明けた。学校に沿
らぬふれじて、難敵所見
いわねが子を抱きしめておあ
れなさい」と。教育不明の間
草を搜したくとも学業を離れ
られないもれおなしが。ひどい
きの語かと「少し樂ひなまえ
した」と笑つていたところ
田舎役になつた秋田県の小
野敬子教諭は「先生はいつ頃
れどもねがいが成怨だ
た。子供がたのためにもお懲り
生を支ねる人が最優先となり
からだ」と振り返る。